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本报讯 （记者朱宇） 昨日上
午，省委常委、市委书记郑栅洁在
四明山革命老区调研。他强调，四
明精神与红船精神，内在是一致
的、本质是相通的。要高举习近
平新时代中国特色社会主义思想
伟大旗帜，深入学习领会习近平
总书记关于传承红色基因、弘扬
革命精神的重要论述，不忘初心
再出发，牢记使命勇争先，奋力
把宁波改革发展事业推向前进，
加快把“名城名都”的美好蓝图
变成美好现实。

冬日的四明山，巍峨挺拔、
群峰含翠。怀着感恩之心和崇敬
之 情 ， 郑 栅 洁 一 行 来 到 革 命 老
区，瞻仰革命圣地，缅怀革命先
烈。在四明山革命烈士陵园，郑

栅洁参观了烈士事迹陈列室，一
件件珍贵的史料、一幅幅发黄的
照片、一段段可歌可泣的英雄事
迹，汇聚成红色四明生生不息的
精神洪流。随后，郑栅洁拾级而
上，祭扫革命烈士纪念碑，整理
花篮挽联，聆听烈士事迹。郑栅
洁还参观了有“浙东延安”之称
的浙东抗日根据地旧址。

在梁弄镇汪巷村的村会议室，
郑栅洁与余姚市、梁弄镇及汪巷村
的干部群众代表座谈，并慰问了
85岁的老党员汪志轩。“发展集体
经济有什么好办法？”“村民增收有
什么好渠道？”“加强基层党建有什
么好建议？”……一个个群众关切
的话题，让小小会议室充满温暖。
郑栅洁在座谈时说，加快四明山区

域发展，让老区人民过上更好生
活，是党委、政府的责任所在。要
认真贯彻习近平总书记当年作出

“要把梁弄建设成为全国革命老区
全面奔小康样板镇”的重要指示精
神，把四明山区域作为实施乡村振
兴战略的重点区域，优先配置资源
要素，优先布局基础设施，优先改
善公共服务，让老区人民同步进入
高水平全面小康社会。

郑栅洁强调，重温革命历史、
缅怀革命先烈，既是饮水思源，更
要补钙壮骨。要大力弘扬红船精神
和四明精神，不断从红色基因中汲
取理想力量、创新力量、实干力
量。要牢记初心，永葆绝对忠诚的
政 治 品 格 ， 牢 固 树 立 “ 四 个 意
识”，忠诚于党的理想，忠诚于党

的核心，忠诚于党的事业，坚定不
移用习近平新时代中国特色社会主
义思想武装头脑、指导实践、推动
工作。要牢记使命，永葆担当干事
的奋斗激情，拉高标杆，争先进
位，苦干实干，敢破敢立，率先走
出高质量发展新路子。要牢记宗
旨，永葆造福人民的朴素情怀，认
真践行以人民为中心的发展思想，
眼睛向下、脚步向下，主动回应群
众关切，多为群众办实事、谋福
祉，不断满足人民日益增长的美好
生活需要。要牢记规矩，永葆克己
奉公的清廉本色，常怀敬畏之心，
守牢纪律底线，以更大力度推进全
面从严治党向纵深发展，努力营造
风清气正、山清水秀的政治生态。

施惠芳参加调研。

郑栅洁在四明山革命老区调研时强调

不忘初心再出发 牢记使命勇争先
奋力把宁波改革发展事业推向前进

本报讯（记者张燕 通讯员徐
昭 徐柯英） 带着“笑脸”的车
头，车厢顶部的“蓝天白云”，报
站时如书卷徐徐展开的站名……昨
天上午，宁波轨道交通 3号线首列
车在中国中车宁波产业基地下线，
首次实现“宁波制造”的第一列轨
道交通列车，开启了我省自主生产
轨道交通车辆的历史。

轨道交通 3号线一期工程和宁
波至奉化城际铁路工程正在同步建
设，并将贯通运营。3号线计划采
购的 17 辆列车与宁奉城际线的 21
辆列车将完全相同，均来自中车宁

波基地。
从技术图纸转让、工艺文件分

析编制到本地化试制，从 9月底开
始，宁波中车轨道交通装备有限公
司项目团队用70天完成轨道交通3
号线首节观摩车试制和首列车组
装,真正实现宁波地铁“宁波造”，
是我市与中车集团战略合作的新成
果，也是宁波深化与央企合作的新
开始。

轨道交通 3号线列车各主要系
统保持了与 1 号线、2 号线一期车
辆基本一致的特点，采用 4 动 2 拖
编组形式的 B 型车，列车总长约

118 米，车体最大宽度约 2.9 米，
高 3.8 米，最高运行时速为 80 公
里 ， 同 时 还 采 用 了 多 项 技 术 创
新。如取消制动电阻，制动能量
回收率在 90%以上，更加高效 ；
采用变频空调机组，保证乘客舒
适体验的同时降低能耗，更加节
能；优化使用铝蜂窝地板设计结
构，降噪、减震性能显著提升，
更加环保。

内装产品本地化是轨道交通 3
号线列车的又一大亮点。刚下线
的 3 号线列车，多项零部件实现
本地化生产，其中内装产品 80%
以上是由大丰实业等本地企业制
造，包括列车内部中顶板、侧顶
板 、 门 立 柱 罩 、 侧 墙 、 扶 手 栏
杆、广告框等。

在刚刚闭幕的宁波 （北京） 投
资合作洽谈会上，市委、市政府发
出了“选择了宁波，就是选择了成

功，选择了未来”的投资创业邀
请。宁波轨道交通在建设的同时，
积极推动轨道交通装备制造产业本
地化进程。未来也将进一步加强包
括中国中车在内的央企、行业龙头
企业合作，推动更多优质高端装备
制造业项目落户宁波，支持本地企
业参与轨道交通产业发展，为宁波
建设“名城名都”、推进“中国制
造 2025”试点示范城市建设作出
新贡献。

“中车基地落户宁波后，宁波
市委、市政府以及方方面面给予了
我们大力支持，这几年宁波基地发
展很快，研发设计和生产能力不断
提高，市场不断扩大。下一步，我
们将进一步扎根宁波、深耕宁波、
服务宁波，全力推动以轨道交通为
代表的高端制造业、先进制造业转
型升级。”中车集团株机公司董事
长周清和表示。

轨道交通3号线首列车下线

宁波开启自主生产地铁列车新纪元

学习贯彻十九大精神学习贯彻十九大精神

基层行基层行

大脚板走一线
小分队破难题

本报讯（记者张燕 通讯员潘
慧敏） 刚下线的轨道交通 3号线列
车，在前脸、照明、内饰和报站显
示等方面，处处散发着“水韵宁
波、魅力甬城、书藏古今、港通天
下”的文化底蕴。

“前脸”笑口常开。整辆列车
外观以白、黑色为基础色，采用象
征丰收、繁荣的“金穗黄”作为

“腰带”和内饰的主色调，亮眼又

抢镜。未来，3号线将与宁奉线贯
通开往奉化，3号线列车车头部位
呈笑容可掬的形态，取“笑口常
开”之意，将弯月般微笑眉眼与嘴
型用于列车前大灯与红色尾灯的设
计中。

“蓝天白云”来照明。走入车
厢，一种豁然开朗的感觉迎面扑
来。与 1 号线、2 号线一期列车相
比，3号线列车车厢顶部创新性地

采用“蓝天白云顶”LED 照明方
案。以后，列车虽在黑暗的隧道
里行驶，市民却能时刻享受到光
线均匀舒适又赏心悦目的“蓝天
白云”。

列车整体内饰采用拱形设计方
案，主色调为“金穗黄”。门立柱
造型源于“水韵宁波、扬帆起航”
的帆船，独特又不失简约大气。车
厢内较大面积地采用“金穗黄”，

整体风格和谐、亲切又醒目，从空
间利用角度来说，车厢立体感更
强、更宽敞。

位于车厢门区上方的站点动态
地图显示也是亮点多多。在 2号线
基础上改进的动态地图，采用“卷
轴”形式播报站点，体现宁波“书
藏古今、港通天下”之意。目的地
显示器则采用高铁制式 LED 屏，
滚动字幕显示，简洁大方。

处处散发“水韵宁波、魅力甬城、书藏古今、港通天下”文化底蕴
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本报讯（记者冯瑄 通讯员
何清） 昨天上午，大榭又一个重
大 项 目 开 工 建 设 —— 总 投 资
61.26 亿元的华泰盛富 70 万吨/
年轻烃利用项目举行开工仪式。
作为今年全市百个“大脚板走一
线、小分队破难题”抓落实专项
行动项目之一，该项目的开工为
宁波加快创建“一带一路”建设
综合试验区增添活力。

据介绍，华泰盛富 70 万吨/
年轻烃利用项目计划于 2019 年
底建成，届时，可生产聚乙烯、苯
乙烯、氢气、乙烯等十多种产品，
双烯总产量 80 万吨/年，大大满
足市场需求。其中，聚乙烯产品可
填补华东地区高端聚乙烯空缺。

据了解，该项目生产原料炼
厂气、丙烷等主要来自中海油大
榭石化、东华能源等企业，产品
乙烯则计划供应给韩华化学、东

华能源、大榭石化等，企业间构建
了循环产业链，实现了资源高效综
合利用，有助于大榭打造轻烃化工
产业链。另据测算，该项目建成
后，年可实现营业收入 89.74 亿
元、利润总额7.18亿元、税费总额
8.86亿元，将为大榭地方经济作出
新贡献。

建设现代化经济体系，必须把
发展经济的着力点放在实体经济
上。今年，大榭主动融入宁波“名
城名都”建设大局，加快重大项目
建设。今年2月，总投资22亿元的
大榭石化改扩建项目开工，形成

“上下游通吃、无残渣废料”的绿
色循环经济圈。10 月，总投资约
65 亿 元 的 清 洁 能 源 新 材 料 项 目
——东华能源丙烷资源综合二期项
目开工，将形成 132 万吨丙烯和
125万吨聚丙烯生产能力。

大项目频频落地开工，大榭实
体经济焕发新活力。数据显示，截
至今年 11 月底，大榭实现财政总
收 入 133.45 亿 元 ， 同 比 增 长
22.8%；实现工业总产值 545.69 亿
元，同比增长21.4%。

大榭又一重大项目
开工建设
总投资超60亿元 填补华东地区高端聚乙烯空缺

本报记者 王晓峰
通讯员 周国亮

“天网工程”下了乡，摇身
一变成了“雪亮工程”，就像群
众雪亮的眼睛。但是，有些区域
因为各种现实因素，导致“眼
睛”的数量跟不上群众需求。面
对这一问题，宁海茶院有一套自
己的“解法”——汇“民智”、
集“民资”、织“民网”，让人民
群众更加平安。

上周，记者跟随宁海茶院派
出所副所长冯吉军一行进行一场
特殊的“视频巡查”。“我们这个
严格来说应该叫巡线，要沿着各
村内的监控设施布点线前进，查
看监控运行情况，同时还要走访
村 里 群 众 ， 了 解 最 新 治 安 情
况。”冯吉军说，茶院共有 14个
建 制 村 ， 下 辖 35 个 自 然 村 。
2015 年，宁波南部滨海新区进
入大建设时期，花山隧道开通，
这都对当地的治安防控提出了新
的要求。

巡查的第一站是一个叫庙岭
的村子，全村有近 2500 人，在
2015 年时这里突然成为盗窃等
刑事案件多发区域。要保一方平
安，最直接有效的办法就是安装
足量的监控设备，但资金缺乏导
致这一问题长期被忽视。做了详
细调研后，冯吉军找到了村里负
责人，说明了问题的严重性，说

服对方加大监控建设的投入，同时
又与乡政府联系，共商解决之策。
最终，多方共同出资，在村里安装
了 12 个监控探头，实现了村主要
路口、主要干道、重点部位全覆
盖。有村民告诉记者，监控的作用
非常大，以前农作物被盗了，只能
自认倒霉，如今好了，主要路口有
监控，事后逮到小偷的概率就大
了。

在确认庙岭村的“天网”没有
异状后，冯吉军一行赶去第二个点
——毛屿村。它的情况和庙岭村类
似，2015 年前没有监控，也是在
冯吉军等人的努力下，于去年安装
了 10 个监控探头，今年则增为 30
多个。“效果当然明显了，老百姓
都说好！现在我们村已经没有监控
死角了，以前发案还比较多，现在
很少。”毛屿村村委会主任杨谋宗
告诉记者。

结束毛屿村之行后，冯吉军一
行 又 去 了 正 在 建 设 的 模 具 产 业
园 。 在 回 来 的 路 上 ， 他 告 诉 记
者，党的十九大报告提到要“建
设平安中国，加强和创新社会治
理，维护社会和谐稳定，确保国
家长治久安、人民安居乐业”。这
令他感触颇深，要“长治久安、
安居乐业”，关键在基层，基层稳
则全局安。这些年来，全宁波都
在 打 造 立 体 化 社 会 治 安 防 控 体
系，“雪亮工程”就是其中重要一
环。

“我们这个应该算是加强版。
目前，14个建制村安装了319个监
控探头，密度是县级在茶院辖区布
建视频监控的近 6倍。今年全乡刑
事案件发案数下降了近四成。”冯
吉军说。

小村里的“天网”

为迎接 2018 年的到来，日前，鄞州福明家园社区举行“爱在一
起”全家福拍摄活动。图为摄影师为一四世同堂家庭拍全家福。

（丁安 樊芸波 摄）

拍张全家福
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